

Forum des jeunes sur le dialogue islamo chrétien

Jeunes et dialogue islamo chrétien au Sénégal

Avril 2015

Le diocèse de Thiès a organisé à Diourbel un forum sur le dialogue islamo-chrétien les 27, 28 et 29 mars 2015 en marge des Journées Mondiales de la Jeunesse (JMJ).

Le vendredi soir s'est déroulé le chemin de croix, la prière pour les musulmans et la projection du film de Bernard YAMEOGO : *La crèche d'Ahmed*. Ce film a été très apprécié par les jeunes car les thèmes qui y sont abordés vont dans sens du thème du forum. Beaucoup d'enseignements ont été tirés entre autres: éviter les stigmatisations et apprendre à écouter l'autre, connaître sa religion. En effet, les acteurs principaux du film sont des enfants de religions différentes. Malgré tout, ils ont réussi à convaincre leurs parents et à instaurer le dialogue et l'acceptation de la différence religieuse d'autrui au sein du quartier. Le samedi a été une journée bien remplie. Dès le matin, après la messe pour les chrétiens et la prière pour les musulmans, le forum a débuté par la cérémonie d'ouverture officielle avec les mots de bienvenue du préfet du département de Diourbel, de M. Baye Dara Kandji, imam de la localité, de l'abbé Eric Ndiollé, de Dr. Ute Bocandé, chargée de programme à la Fondation Konrad Adenauer et du chef de Service régional de

la jeunesse, Mademoiselle Rosalie Gomis. Après les discours, place fut donnée au panel et aux ateliers. Ils ont servi de cadres d'échanges et de partage afin de mieux approfondir la réflexion sur la question du dialogue interreligieux. Scindés en deux groupes, les jeunes ont proposé des voies et moyens afin de consolider le dialogue islamo chrétien au Sénégal, entre autres: organiser des journées de désherbage des cimetières des musulmans et des chrétiens, des matches de gala entre les deux communautés religieuses pour raffermir les liens, instaurer la thématique du dialogue dès le bas âge dans les écoles primaires. Toutes ces discussions se sont déroulées dans la convivialité et la bonne humeur. A la fin, il y a eu le message du forum délivré par l'abbé Eric en ces termes: « Nous sommes convaincus que le dialogue n'est pas facultatif mais qu'il est un devoir pour tout croyant. Chrétiens et musulmans, nous avons tous le même Créateur, DIEU ; le même père dans la foi, Abraham. Nous sommes donc tous frères ». Le dimanche, jour de la fin du forum, coïncida avec les journées mondiales de la jeunesse. Le message final du forum a été lu par un musulman et un chrétien devant deux mille jeunes environ, rassemblés autour de l'Evêque de Thiès.

Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.

SENEGAL

FATOU NIANG

Diocèse de Thiès
2015
Doyenné du Baol

JMJ Diourbel

Message du forum

Mars 2015

A la faveur de la Journée mondiale de la jeunesse Diourbel 2015, des jeunes, musulmans et chrétiens, se sont réunis en forum les 27 et 28 mars 2015 au CDEPS de Diourbel autour du thème :

« Jeunes et dialogue islamo chrétien au Sénégal »

Il s'agissait de revisiter les énormes acquis enregistrés par notre pays en matière de dialogue islamo chrétien et de voir la contribution que les jeunes peuvent y apporter.

En effet au Sénégal le dialogue de vie se constate à plusieurs niveaux notamment lors des fêtes et des événements douloureux. Dans plusieurs familles cohabitent en parfaite harmonie, musulmans et chrétiens. Il y a donc des motifs d'action de grâces.

Toutefois, les récents événements de Charlie hebdo, qui ont enflammé d'autres pays comme le Niger, nous poussent à redynamiser nos acquis.

C'est pour cela que nous exhortons tous les jeunes

- ❖ A mieux connaître leur religion
- ❖ A faire l'effort de connaître la religion de l'autre
- ❖ A cultiver et à entretenir l'attitude d'ouverture, l'accueil et la solidarité
- ❖ A mener des activités ensemble
- ❖ A créer des cadres de dialogue
- ❖ A chercher et à poser des actes prophétiques qui condamnent l'injustice sur toutes ses formes

Nous demandons à nos parents de ne pas s'opposer à nos projets de mariage pour des motifs religieux.

Nous rappelons aux autorités politiques et administratives leur rôle de promouvoir et de veiller à la liberté de conscience et à la liberté religieuse.

Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.

SENEGAL

FATOU NIANG

Mars 2015

Nous demandons à nos différents chefs religieux d'encourager et de promouvoir le dialogue à tous les niveaux.

Nous sommes convaincus que le dialogue n'est pas facultatif mais qu'il est un devoir pour tout croyant. Chrétiens et musulmans, nous avons tous le même Créateur, DIEU ; le même père dans la foi, Abraham. Nous sommes donc tous frères. C'est pour cela que nous jeunes, refusons et condamnons :

- Toute forme de manque de respect à l'endroit de la foi de l'autre
- Toute forme de fanatisme religieux, et de terrorisme
-

Nous remercions vivement tous ceux qui ont permis la tenue de ce forum :

- ✓ La direction diocésaine des œuvres
- ✓ La commission communication
- ✓ La fondation Konrad ADENAUER à travers Madame BOCANDE et son équipe
- ✓ Le CEDEPS de Diourbel à travers l'inspectrice départementale, mademoiselle Rosalie GOMIS et son équipe
- ✓ Le préfet du département de Diourbel qui a vécu le forum avec nous
- ✓ Baye Dara KANDJI, imam ratib à Diourbel
- ✓ Abbé Patrice Mor FAYE, responsable de la commission diocésaine du dialogue interreligieux et secrétaire nationale de cette même commission.
- ✓ L'inspecteur régional de la jeunesse

Enfin nous prions pour toutes les victimes de l'intolérance religieuse, de l'extrémisme et du terrorisme de tout genre.

Que Dieu nous accorde un cœur pur, pour un Sénégal paisible et prospère.

Le forum